



REVUE DES LECTURES

Par DAMASE POTVIN

Dans un de ses derniers numéros, le *Progrès du Saguenay*, sous le titre de "En marge d'une causerie" et sous la signature de Jules Civique, publie un long article à propos de la conférence faite récemment sous les auspices de la société des Arts, Sciences et Lettres, par M. Henri Ortiz, gérant municipal de Grand'Mère. Après avoir analysé la conférence de M. Ortiz, l'auteur de l'article fait quelques commentaires où il se montre très sympathique au système préconisé par notre conférencier. Il rappelle aussi les paroles prononcées à cette occasion par M. le maire Samson.

* * *

Notre dernier numéro, qui était un mois en retard, comme l'on sait, à cause de la grève des typographes, était sous presse, quand nous avons appris l'heureuse nouvelle que le premier prix de poésie du concours annuel de l'Action Intellectuelle avait été gagné par notre excellent ami et collaborateur, M. Alphonse Désilets. Nos sincères félicitations.

M. Désilets, qui est l'un de nos meilleurs poètes de Québec,—et le jury du concours de l'Action Intellectuelle nous donne raison,—est le secrétaire de la section québécoise de l'association des auteurs canadiens. Il a déjà à son actif deux recueils de vers et son troisième, celui qui vient d'être primé, *Sous la brise du Terroir*,—un titre qui nous va, on le conçoit,—paraîtra prochainement.

* * *

M. l'abbé Camille Roy publie dans le dernier numéro du *Canada-Français* un bel article intitulé "Vers l'âge d'or" et où il est question de la littérature canadienne; c'est elle qui, d'après M. l'abbé Roy, s'en va vers son âge d'or, grâce au gouvernement provincial de Québec, "soucieuse de toutes ses hautes responsabilités" et qui "veut à tout prix faciliter, provoquer, hâter l'avènement heureux de cette ère fortunée."

Après avoir rappelé ce que le gouvernement a fait pour les lettres, les arts et les collèges classiques au cours de la dernière session, l'auteur de l'article en question conclut: "Et c'est dans ces conditions nécessaires que les lettres canadiennes pourront prendre un nouvel essor. C'est par cette voie de plus grande lumière qu'elles s'en iront vers leur âge d'or."